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浅原　英明会員今月のソングリーダー

前々回第1494回例会報告　2018年３月14日

会 長 報 告会 長 報 告会 長 報 告会 長 報 告
１．本日は、萬家重蔵様にお越しいただきまして卓話

をいただきます。後ほど宜しくお願いいたします。
２．先日の地区大会表彰品といたしまして「100％ロー

タリー財団寄付クラブ」「100％Every Rotarian,
　Every Year」表彰のバナーが届きました。
３． 「青梅市梅の里再生事業への支援金のお願い」

が代表発起人の吉田ガバナー様より届き、本日の
理事会にて、会員一律一人当たり千円の寄付をさ
せていただくことで決定しました。

副 幹 事 報 告副 幹 事 報 告副 幹 事 報 告副 幹 事 報 告
１．東京池袋ＲＣ様より「NEXT ロータリー衛星

クラブ認証記念式典」のご案内、ロータリーフェ
ローズ東京より「創立50周年記念例会」のご案
内が届きました。それぞれ皆様のメールボックス
にお入れしてありますので、ご参照いただきまし
て、記念式典・例会ご出席の方は事務局までご返
信をお願いいたします。

２．次年度の「地区青少年交換プログラム」のご案
内が届きました。募集要項をホワイトボードの下
に置いてありますので、推薦されたい学生がおら
れます方はお持ち下さい。

３．先日の日台親善会議についての記事が、佐藤久雄
会員のお手配により産経新聞３月１日付に掲載さ
れました。ボード下の掲載紙をぜひご参照ください。

４．東京上野ＲＣ様より例会臨時変更のご案内が届
きました、メーキャップのご予定のある方は、ホ
ワイトボード下の案内をご参照ください。

５．ＲＩ第2580地区がfacebookを始めました。
皆様、閲覧いただきまして、“いいね”ボタンを
多数クリックしていただけますようお願いいたし
ます。

【会員の誕生日】
涌井　カテリン会員 2日
外岡　シンティア会員 14日
細田　新子会員 16日
【夫人の誕生日】
村上　靖子夫人 25日
松井　智子夫人 30日
【結婚記念日】
浅原　英明・洋子ご夫妻 4日
渡邊　裕之・孝子ご夫妻 8日
山元　　巌・美代ご夫妻 23日
松井　善吾・智子ご夫妻 23日
新倉　康榮・美代ご夫妻 29日

4月のお祝い

本日のプログラム
理 事 会 11：15 ～ 12：00
例　　会 12：30 ～ 13：30
卓　　話：「日常生活で物忘れを防ぎ、
 活かすコツ」
卓 話 者：合同会社 想真代表／
　　　　　株式会社 松井商会 代表取締役
 松井　達治氏　
 （紹介者）林　　文昱会員

次回（４月25日）のプログラム
例　　会 12：30～13：30
クラブフォーラム②

第1495回例会 2018年3月28日（移動夜間家族例会/春のグルメ会）
第1496回例会 2018年4月11日 合併号

28年間皆出席 前川　昭一会員
19年間皆出席 稲川　　一会員

年間
100％
出席表彰



■出席報告

会　員 出席算入
会員数 出席数 欠席数 出席率 2月14日分

修正出席率

35 名 32 名 27 名 5 名 84.38％ 90.63％

■ゲスト
美術品鑑定士／日本美術商協同組合正会員
 萬屋　重蔵様
外岡会員ご友人 Nancy Matsunaga様

ニ コ ニ コ  B O Xニ コ ニ コ  B O Xニ コ ニ コ  B O Xニ コ ニ コ  B O X
前川会員／先日の日台ロータリー親善会議に当クラ

ブより12名の方が参加して下さいました。あ
りがとうございました。

山元会員／前回の村野武範さんの卓話の際の写真を
たくさんありがとうございました。

「100％ロータリー財団寄付クラブ」
「100％Every Rotarian,Every Year」

表彰バナー

第1494回例会 卓　話
大江戸四方山話
� 美術品鑑定士／日本美術商協同組合正会員　
� 萬屋　重蔵氏

物差し代わりにしたわけで、これも江戸の人の一つ
の知恵ですね。
　次に食べ物の話をしますと、江戸の時代から現在
まで長く受け継がれているものが多々ありますが、
その中でお団子は初めは５つを串に差していたんで
す。ところが途中から４つになってしまった。一つ
減るわけです。何故かと言いますと、通貨、お金に
関係しているんですね。当初は、一文銭５枚の五文
で売っていたんです。ところが、ある時期に四文銭
というのができて、それが流通するようになると、
四文銭１枚で買える方が便利ですから、それでお団
子を１つ減らして４つにしたわけです。それから現
在に至るまでお団子は串に４つになったのですが、
今の巷の和菓子屋さんで、そういった経緯をご存じ
のお店はあまりないですね。あと４文で食べられた
ものはいなり寿司もそうですね。いなり寿司の語源
は皆様ご存知のようにお稲荷さんに上がっている油
揚げからきています。ところが、このいなり寿司の
中身は最初はご飯ではなくおからだったんです。い
なり寿司はある意味スーパーフードだったんです。
まず大豆からお豆腐を作る、そのお豆腐を薄くして
油で揚げて油揚げを作る、その中に残ったおからを
詰めていなり寿司を作る。そうすると何も残すとこ
ろはないですね。まさに江戸の人達の知恵ですね。
　江戸の時代には都都逸とか謎解きなどの遊びが流
行りましたが、謎解き坊主という謎解きを職業とす
る人達がいて、その中でも春雪解安という人が有名
で謎解きの代名詞になっています。また、都都逸
は7775が基本になっていて、江戸末期頃の都々逸
坊扇歌という人によって大成されたと言われていま
す。有名なものでは「立てば芍薬 座れば牡丹 歩く
姿は百合の花」や「惚れて通えば 千里も一里 逢え
ずに帰れば また千里」などがありますね。
　最後に、都々逸坊扇歌の辞世の句になりますが、
「都都逸も 歌い疲れて三味線枕 楽に私は寝るわい
な」
　本日はどうもありがとうございました。

　江戸という町は、大
政奉還されるまでの約
300年間に亘り発展し
続けてきましたが、衣食
住や商い、さまざまな行
事など、それぞれが時代
に沿って進化を遂げてき
ました。そういった中

で、江戸の人は無駄というのをしないのです。今の
ように飽きたら捨てる、壊れたら捨てるというよう
なことはしない。再生業というのがありまして、そ
の中の一つに例えば鋳掛屋というのがありました。
皆様ご存じだと思いますが、鋳掛屋というのは穴の
開いた鍋を溶かした金属で埋めて再生してまた使う
という、言わばリサイクルの原点ですね。この鋳掛
屋に関しておもしろい諺があるんですね。出しゃば
りのことを“鋳掛屋の天秤棒”と言うんです。なぜ
かと言いますと、普通の天秤棒は六尺なんですが、
鋳掛屋の天秤棒は七尺五寸と長く、それを担ぐわけ
ですから、普通のものより出っ張ってしまう。それ
で、出っ張って出しゃばる人のことを“鋳掛屋の天
秤棒”というわけです。では、なぜ鋳掛屋の天秤棒
は通常より長かったのかと言いますと、これは火事
に関係がありまして、「火事と喧嘩は江戸の華」と
言われたほど頻繁に火事があったのです。江戸の
町というのは木と紙でできているわけですから、
ちょっとしたことですぐに火事になってしまう。風
向きなどの条件が悪いと江戸中が火の海になってし
まうわけです。そこで幕府は火に関して非常に神経
を使って、江戸市中で家の軒先から七尺五寸以内の
場所では火を使ってはいけないというお触れを出し
たんですね。そこで、鋳掛屋の天秤棒はそれを測る

櫛田会員

本日の
　分間スピーチ



前回第1495回例会報告　2018年３月28日

会 長 報 告会 長 報 告会 長 報 告会 長 報 告
１．本日は、４月ご

入会予定の須澤由
希子様がゲストで
お越し下さいまし
た。

委 員 会 報 告委 員 会 報 告委 員 会 報 告委 員 会 報 告

有我・社会奉仕委員長
　3月22日、森川次年度社会奉仕委員長と錦
華学院を表敬訪問致しました。土田学院長よ
り、当クラブが贈呈した自転車への御礼のお言
葉をいただき、また子供たちが暮らす施設の見
学をしました。改めて児童福祉事業の厳しい現
状と支援の大切さを学んで参りました。皆様か
らの引き続きのご支援ご協力をお願い致します。

移動家族夜間例会
春のグルメ会

於：東京ステーションホテル

■出席報告

会　員 出席算入
会員数 出席数 欠席数 出席率 2月21日分

修正出席率

35 名 30 名 20 名 10 名 66.67％ 65.63％

稲川・米山奨学生カウンセラー
　朴さんが立教大学社会学部メディア社会学科を首席で
卒業されました。本当に
素晴らしいことで、大変
な努力の結果だと思いま
す。今後は立教大学の大
学院に進むということで
すので、当クラブを離れ
る今後も皆さんの変わら
ぬご支援をお願いいたし
ます。
朴　健植さん挨拶
　米山奨学生に選抜されたこと自体大
変光栄でございますが、数多くのロー
タリークラブの中で東京豊島東ＲＣに
所属できたことが大変幸運であったと
思います。皆様に出会ってから私の人
生観自体が変わってきたと言えます。
ホームシックになったり、将来への不安で悩むことも
あったのですが、様々な面で私を支えてくださった皆様

を考えながら乗り越えてき
ました。これからもロータ
リークラブで学んだことを
忘れずに、そして、皆様と
のご縁を大切にしながら頑
張ってまいります。２年間
本当にありがとうございま
した ！！

贈呈した自転車と御礼状

４月ご入会予定の須澤由希子様

２．第2580地区に新しくクラブが創立されました。
名称は「東京丸の内ロータリークラブ」。RI 加盟承
認日は2018年２月26日、スポンサークラブは東
京お茶の水ロータリークラブで、所属分区は中央分
区とのことです。

稲川カウンセラーより
卒業祝いの品のお渡し

朴さんより稲川カウンセラーへ
お礼の品のお渡し



「第39回バギオ訪問交流の旅」報告
2018年２月９日（金）～２月12日（月）

月井・地区バギオ基金支援特別委員会副委員長

「第6回日台ロータリー親善会議」報告
2018年２月28日（水）～３月３日（土）

於：台湾・高雄

廣内・日台親善会議委員長

2018年３月14日（水）

第９回定例理事会議事録
1 . 会計報告ついて、承認
2 . ３月・４月・５月のスケジュールについて、承認
3 . ４/11理事会終了後に財務委員会を開催すること
で、承認
４. 他クラブ退会者の当クラブへの再入会の入会金
不要の提案については継続審議とする
５. ホームミーティングの名称をグループ例会と
し、開催時間は昼・夜自由とすることで、承認
　　なお、出席は必須義務ではないが、出席した場合
はメークアップ使いとする
６. 青梅市梅の里再生事業への支援について、一人
当り千円の寄付をすることで、承認

4月の  例 会
　　スケジュール

４月11日［1496］
理 事 会　　　  11：15～12：00
例　　会　　　  12：30～13：30
卓　　話：「日常生活で物忘れを防ぎ、活かすコツ」
卓 話 者：合同会社 想真 代表／
 株式会社 松井商会 代表取締役　松井　達治氏　
 （紹介者）　林　　文昱会員
 

４月25日［1497］
例　　会 12：30 ～ 13：30
クラブフォーラム②

2017-18年度
「 ベラ・フローラの会」開催

　3月20日（火）自由学園 明日館に於いて昼食
会を催しました。
　冷たい雨が降る中10名が集まり楽しい会とな
りましたが、おしゃべりと食事に夢中になり写真
を撮るのを忘れてしまいました。
　3月28日（水）東京ステーションホテルでの
移動例会で全員ではないものの写真におさまりま
した。ご報告いたします。
 稲川　早苗


